
Protokoll von Kathi Lübstorf am 29.11.2016

FSR Soziologie
Protokoll vom 29.11.2016

Anwesend: Max, Carsten, Alex, Kathi, Tashina kam gegen halb 8, Lena entschuldigt sich, ist 
krank

Tagungsordnungspunkte

Top 1: Anmerkungen, Kommentare, Fragen zum letzten Protokoll
Top 2: Weihnachtsfeier mit den WiWis am 6.12. (Probleme & Stand der Dinge)
Top 3: DGS-Fahrt-Bericht von Timon
Top 4: Transponder (Stand der Dinge)
Top 5: Bericht aus der Studikom/ Evaluationsworkshop
Top 6: Info vom ZfQ-Befragung/ Studienpanel (Mitmachen)
Top 7: Rückblick Star-Trek-Filmabend
Top 8: Gespräch mit Herrn Mackert: Auslastung des BA-Soziologie in diesem Semester
Top 9: FAK-Fest-Orga (Stand der Dinge)
Top 10: Sonstiges

Top 1: Anmerkungen, Kommentare, Fragen zum letzten Protokoll

Letztes Protokoll müsste mal von Lena vong Rechtschreibung her bearbeitet werden ;)
Außerdem bitte ändern: Aspekt zur Anerkennung von Master- bzw. Bachelorseminaren als 
Frage formulieren und nicht als Feststellung.
Tashina will das Protokoll bearbeiten.

Top 2: Weihnachtsfeier mit den WiWis am 6.12. (Probleme & Stand der Dinge)

Max wurde von Anika Lange (WiWi) angeschrieben mit Flyer im Anhang und der bitte den 
Flyer zu checken. Dabei ist irgendwas durcheinander gekommen. Lena hat den Flyer schon 
vorab von Anika per Mail zugeschickt bekommen. Schon wieder mehrere 
Kommunikationskanäle benutzt. Blöd, dass Anika nur einzelne FSR-Mitglieder 
angeschrieben hat und nicht unsere FSR-Mail-Adresse genutzt hat. Der Stand der Dinge ist 
bis heute unklar und es gab einigen Hickhack mit den Verbesserungsvorschlägen für den 
Flyer. Außerdem problematisch: Bei der Facebookveranstaltung sind nur die WiWis als 
Veranstalter eingetragen. Jede_r von uns kann trotzdem Freunde einladen. 

To Do: Freunde bei Facebook einladen (alle), Facebookveranstaltung in Ersti-Gruppen 
posten (Kathi), Weihnachtsfeier im Newsletter bewerben (Kathi), Flyer geschickt

Tashina hat gegen 20 Uhr WiWis zum Ende ihrer FSR-Sitzung abgefangen und folgende 
Punkte geklärt:

 WiWis hätten sich wohl nicht getraut uns über unsere Mail-Adresse zu kontaktieren, 
da es vor einiger Zeit Probleme mit unserer Adresse gab. 

 Anika schickt Tashina endlich einen konkreten Plan zur Orga der Weihnachtsfeier.
 Unklar, ob das Quiz ein Programmpunkt der Weihnachtsfeier wird oder eine extra 

Veranstaltung am kommenden Freitag ist.
 Flyer werden am Donnerstag, 1.12. fertig. WiWis fragen uns, ob wir Freitag bzw. 

Montag mitflyern können.
 Die Feier findet in S 18 statt (Nachtrag: Vorlesung auch?)
 Um 14 Uhr am selben Tag gehen die WiWis für die Feier einkaufen.
 WiWis fragen, ob wir die Hälfte der Flyerkosten übernehmen können (15 Euro).
 Benötigt werden außerdem noch Plätzchen, Glühwein, 3 Schokoweihnachtsmänner.
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To Do: Flyern Freitag und Montag (Kathi, ?), Aufbau ab 16 Uhr (Tashina, Carsten, Alex, 
Max?), Mails weiterleiten! (alle), Dozent_innen einladen, wenn Klarheit über Programm und 
Rahmen besteht (Kathi)

Top 3: DGS-Fahrt-Bericht von Timon

Timon hat heute nachträglich einen Bericht zum DGS-Kongress geschickt. Carsten hat ihn 
gelesen. Findet ihn schön, Aufbau gut. Wollen ihn hochladen, wenn es in den nächsten 
Tagen keine Einwände mehr gibt. 

ToDo: Bericht auf Homepage hochladen (Tashina), Bericht lesen (alle)

Top 4: Transponder (Stand der Dinge)

Alle Formulare für unsere Transponder sind beisammen und werden demnächst an die 
zuständige Abteilung der Uni geschickt (macht Alex).

Top 5: Bericht aus der Studikom/ Evaluationsworkshop

 Ein-Fach-Bachelor:
Ordnung ist soweit okay und geht jetzt in die zweite Prüfschleife.

 Neuregelungen der VG Wort zum 1.1.2017:
Info zum Problem: http://www.deutschlandfunk.de/aerger-an-universitaeten-schluss-
mit-digitalen.680.de.html?dram:article_id=39771
Offizielle Ansage in der StudiKom: Moodle-Texte werden heruntergenommen. 
Inkrafttreten ist damit also offiziell.
AStA spricht sich in einer öffentlichen Stellungnahme dagegen aus.
Problem wird in der Vefa-Sitzung am 15.12.2016 diskutiert. (Kathi geht hin). 
Diskussionsbeitrag für Vefa: ob Moodle-Texte über vpn-Zugang genutzt, dann legal? 
Siehe Bestimmungen: https://www.kmk.org/aktuelles/artikelansicht/intranetnutzung-
neuer-rahmenvertrag-fuer-die-verwendung-von-schriftwerken-fuer-lehre-und-
forschung-an-hochschulen.html 

 Evaluation von Veranstaltungen:
Es gibt ab jetzt nur noch Online-Evaluationen, keine Papierfragebögen mehr. PEP 
erstellt auf Anfrage Papierfragebögen für Evaluation mitten im Semester. Studierende
dürfen Dozent_innen gerne darauf hinweisen.

 Zum Zwei-Fach-Bachelor:
Wenn der Ein-Fach-Bachelor in Kraft tritt werden die Kombinationsmöglichkeiten des 
Zwei-Fach-Bachelors eingeschränkt und zwar für die Fächer, die dann im Ein-Fach-
Bachelor als Vertiefungen angeboten werden (Geschichte, Philosophie, Politik und 
VWL). 
Zur Erinnerung: Solange 24 LP in der gewählten Vertiefung nicht erreicht wurden ist 
ein Wechsel, wie auch die Zwei-Fach-Option es anbietet, immer noch möglich!

 Akkreditierung von Studiengängen:
Da die Universität Systemakkreditiert ist  und die StudiKom darin eine zentrale Rolle 
spielt, möchte sich der Vizepräsident für die Lehre der Uni am 14.12. im Rahmen der 
System-ReAkkreditierung Feedback von der StudiKom holen: Fragen an den FSR:
Fallen Probleme bei der Erarbeitung von z.Bsp. Studiengängen auf? (Eventuell 
Dozierende/“Betroffene“ fragen; Da StudiKom und andere Gremien wichtig für die 
Akkreditierung sind sollte sichergestellt sein, dass sich keine Veranstaltungen mit den
Tagungsterminen überschneiden (wichtig auch im Master); es sollten die öffentlichen 
Sitzungen mehr/besser beworben werden; die Kommunikation zwischen und auch 
innerhalb der Gremien sollte besser funktionieren (vielleicht das zusätzlich zum 
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Verschicken der Tagesordnungspunkten und Dateien eine zentrale Ablage 
geschaffen wird)

To Do: Wenn die Einladung zum 14.12. kommt, über den Newsletter verschicken und zum 
Mitmachen aufrufen. (Kathi)

 Deutsch-Russischer-Verwaltungsmaster wird eingestellt, weil der Dozent in der 
Schlüsselposition in Ruhestand geht. Immatrikulation zum nächsten Wintersemester 
wird demnach nicht mehr möglich sein.

Top 6: Info vom ZfQ-Befragung/ Studienpanel (Mitmachen)

Carsten berichtet, dass das ZfQ für Infos, Kommentare, Verbesserungsvorschläge und 
Fragen offen ist, die das Studienpanel betreffen.

Top 7: Rückblick Star-Trek-Filmabend

Es kamen nur 3 Leute (2 FSR-Mitglieder, 1 Gast + Emil, als Referent). Wir haben trotzdem 
geschaut und diskutiert.
Leider viel zu wenig Leute. Mega schade, weil: viel Werbung gemacht und Zeit eigentlich 
nicht zu spät und es ging nicht zu lang. Wir denken, obwohl die Leute nicht uninteressiert 
sind, sind sie am Ende doch zu faul zu kommen.
Ideen für die Zukunft: andere Fachschaften miteinladen.
Terminsuche für nächsten Filmabend vertagen wir erstmal.

Top 8: FAK-Fest-Orga
Carsten berichtet: letzte Sitzung fiel aus.
Stand der Dinge: 

 Es ist kein Problem, dass wir uns zu nichts verpflichten. Es reicht, wenn wir als FSR 
die Öffentlichkeitsarbeit unterstützen und bei der Helfer_innen-Werbung helfen.

 Die Location bleibt hauptsächlich das Foyer. Es wird mehrere Getränkebars geben, 
u.a. vor dem Zessko-Bereich.

 Es wird Bändchen geben.
 Der Innenhof soll diesmal nicht genutzt werden (Schwachstelle: Tür hinter den Bars 

damit beseitigt).
 Helfer_innen bekommen Ausweise.

Bevor das FAK-Fest tatsächlich stattfinden kann, wird das Ergebnis des Einreichens des 
Sicherheitskonzept des Universitätsballs gewartet, das nun bei der zuständigen Baubehörde 
liegt. An diesem Konzept orientiert soll dann auch das Sicherheitskonzepts des FAK-Fest 
eingereicht werden.

Top 9: Gespräch mit Herrn Mackert: Auslastung des BA-Soziologie in diesem Semester

Problem: Sehr hohe Auslastung der Ersteingeschriebenen im Bachelor Soziologie.
Vom AStA haben wir gehört es liegen 18.000 Euro bei der Fakultät, die dieses Problem 
eindämmen sollen. Carsten hat bei Mackert nach diesen 18.000 Euro gefragt.

Ergebnis des Treffens: Mittel sind nach Mackert erst ab dem nächsten Semester verfügbar, 
denn mitten im Semester sei es schwierig zusätzliche Lehraufträge zu kriegen. 
Zum Glück seien die Erstsemestertutorien durch kurzfristige Rekrutierung von weiteren 
Tutor_innen nicht zu sehr überlaufen (immer ca. 20 TN).
Dagegen Einführungsseminare sehr überlaufen.
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Problem war u.a.: Erst 10 Tage vor Semesterstart genaue Eingeschriebenenzahl bekannt 
geworden. Keiner weiß wirklich, warum.
Lösung für Einführungsseminar: Gruppenarbeiten, Rücksprache und laufende Evaluation mit
Seminarteilnehmer_innen. Seminarleiter sind sehr bemüht. Bis jetzt keine Abmeldungen und 
Beschwerden, das sei schon mal gut.
Im nächsten Semester: in Einführungsseminare (Sozialstrukturanalyse und 
Geschlechtersoziologie) mehr Mittel reinstecken. Hoffnung, dass es sich dann in der 
Vertiefungsphase verläuft.
Lösung fürs nächste Jahr: Zahlen u.a. mit NC regulieren.

Top 10: Sonstiges

Umfrage zur Sozialstrukturanalyse im Sommersemester. Stand: Text muss noch weiter 
bearbeitet werden (Carsten hat das auf dem Schirm). Zahlen wurden an Mackert 
weitergegeben, er will das für die angekündigte Neustrukturierung der Lehrstühle nutzen.

Offen: Online-Umfrage von Nora? 

Stammtisch findet im neuen Jahr statt. Lena sucht noch Mitstreiter_innen.

Bitte E-Mails, die alle betreffen, immer an alle schicken!
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